
 

Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins „Hof Lehnmühle e.V.“ 

 

Ort :         Gemeindehaus Schöneberg  
Zeit :        31.03.2019, 14:15 h bis 16:15 h 
Protokoll:  Uwe Gerdes / Arnold Oberst 

 

Tagesordnung: 
0  Begüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
1   Genehmigung des Protokolls der MV 2018  
2   Bericht des Vorstands  
2.1 Aktivitäten im Berichtszeitraum  
2.2 Kassenbericht  
3   Bericht der Kassenprüfer  
4   Entlastung des Vorstands  
5   Wahl der Kassenprüfer  
6    Ins Auge gefasste Aktivitäten fürs Jahr 2019  
6.1 Bericht aus dem Betrieb Hof Lehnmühle  
6.2 Suche nach neuen Vorstandsmitgliedern  
6.3 Veranstaltungen  
7   Anregungen und Fragen der Mitglieder 

 

0 Die Einladung erfolgte fristgerecht; die Beschlussfähigkeit ist lt.Satzung gegeben.  

1  
1    Das Protokoll von der MV 2018 wird einstimmig genehmigt.  

2  
2.1 Im August  hat sich der Verein mit einem Stand am " Sonnenmarkt " der Lokalen 
AGENDA 21 in Mainz beteiligt.  
       Die biologisch-dynamische Präparatearbeit konnte bis zu diesem Frühjahr 
erfolgreich abgeschlossen werden.  
2.2 Der Kassenwart berichtet über Einnahmen und Ausgaben in 2018, die sich im 
bisher üblichen Rahmen bewegten.  

3  
3     In Abwesenheit der beiden Kassenprüfer/- innen wird das Ergebnis ihrer Prüfung 
vorgetragen : Es hat keine Beanstandungen gegeben.  

4  
4     Ein stimmberechtigtes Mitglied beantragt die Entlastung des Vorstands. Bei 
Stimmenthaltung der vier anwesenden Vorstandsmitglieder wird der Vorstand 
entlastet.  

5  
5     Die beiden im Vorjahr gewählten Kassenprüfer/- innen Michael Cetto und 
Barbara Oberst haben dem Vorstand mitgeteilt, dass sie für eine Wiederwahl zur 
Verfügung stehen werden. In ihrer Abwesenheit wird ihre Wiederwahl einstimmig 
bestätigt.  



 

6  
6.1  Im Jahr 2020 muss turnusgemäß ein neuer Vorstand gewählt werden. Dietmar 
Herold wird krankheitshalber nicht mehr zur Verfügung stehen ; Arnold Oberst wird, 
wie angekündigt, aus dem Vorstand ausscheiden.Es müssen, vorausgesetzt, dass 
die drei verbleibenden Vorstände bereit sind, sich für weitere drei Jahre im Vorstand 
zu engagieren, noch zwei Mitglieder gefunden werden. Hierin liegt die Chance, den 
Generationenwechsel einzuleiten.  
6.2  Neue Mitglieder sollen geworben werden. Es wird vorgeschlagen, eine Exkursion 
auf den Hof Lehnmühle anzubieten. Johannes Falk weist auf die 
Qualitätsunterschiede zwischen biologischer und konventioneller Landwirtschaft hin, 
z.B. in Hinblick auf die Fülle von Insekten.  
6.3  Der Verein beteiligt sich an Baumpatenschaften im Zusammenhang mit 
Streuobstwiesen und Naturschutz- Flächen des Hofes. ( Nicht nur ) Mitglieder 
können  eine Spende für eine solche Patenschaft an den Verein geben, der das 
Pflanzen und die Pflege finanziert. Die Organisation dieser Maßnahmen muss noch 
überlegt werden. 

7   
7     Die betriebswirtschaftlichen Perspektiven des Hofes sind befriedigend ; der 
Absatz von Käse sollte gesteigert werden. Es wird der Vorschlag gemacht, Käse und 
Wein in Winzerstuben und Kneipen anzubieten.  
   Aus Altersgründen werden Uwe Gerdes, Barbara und Arnold Oberst sich im 
laufenden Jahr nicht mehr mit einem Stand am "Sonnenmarkt" beteiligen.  
 
aufgestellt :  
Mainz, im Februar 2020 
 

 
Arnold Oberst 

 

 

 


